

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## PAPEL CORTADO

EXPRESAMENTE PARA CAJONES DE HIGOS  
DESTINADOS A LA EXPORTACIÓN

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner á los siguientes precios

	Ptas.	Cts.
Papel medio satinado, cortado para 1.000 cajones de arroba. . . . .	16	50
Id. para 1.000 de 1/2 arroba. . . . .	11	50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba. . . . .	8	75
Id. para 1.000 de 1/8 arroba. . . . .	8	00
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arroba. . . . .	25	00
Id. para 1.000 de 1/2 arroba. . . . .	17	50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba. . . . .	12	50
Id. para 1.000 de 1/8 arroba. . . . .	11	50

## Crónicas madrileñas

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Llegó esta mañana el general Lopez Dominguez sin novedad. Poco después se dirigió al domicilio del Sr. Sagasta con quien celebró una conferencia detenida y á la cual concurre el Sr. Moret. Yo no puedo—claro está—saber los términos de lo que hablaron sobre el viaje del general, por la sencilla razón de que no me encontraba presente, pero pude recibir impresiones directas de los Sres. Moret y Lopez Dominguez cuando acabaron de despedirse del presidente del Consejo. El Sr. Moret que fué el primero que se despidió tuvo la bondad de manifestarme que el ministro de la guerra había relatado su viaje á San Sebastián en términos que no resultaban iguales á lo dicho por la prensa, es decir, que se había exagerado y abultado lo ocurrido en Vitoria, no concediéndole la importancia que le han dado los periódicos.

Es más, me dijo el señor Moret, se ha atribuido al general Pavia una actitud que dista mucho de la realidad. El general Pavia se puso á las órdenes del ministro de la guerra y se ofreció á ponerse al frente de dos regimientos de San Sebastián si se conceptuaba necesario.

Añadió el Sr. Moret que el gobierno está dispuesto á plantear la reforma militar. Poco después tuve ocasión de saludar al Sr. Lopez Dominguez, el cual, de bastante mal humor por cierto, repitió lo de las exageraciones de los periódicos que han abultado extraordinariamente lo sucedido en la estación de Vitoria.

«Ni hubo—dijo—las 2000 personas en la estación como se ha dicho, ni el incidente tuvo las proporciones que se han supuesto. En las bocas calles inmediatas á la estación habia unos cien individuos, en su mayoría muchachos, que gritaban incesantemente mientras las personas que estaban en el andén que con la fuerza no llegarían á 80 aplaudieron mis palabras, lejos de demostrar su desagrado.»

«Yo no pienso decir nada respecto del dictamen de la Junta Consultiva ni cuando se pondrá en vigor la nueva división territorial. Así evitaré que la prensa escite los ánimos.» Por estas palabras comprenderá el lector el estado de ánimo del general. De manera que no ha habido motivo para declarar el estado de guerra ni casi ha pasado nada en Vitoria.

El Sr. Sagasta para quitar importancia á todo lo que se refiera á las Capitaneas ha aplazado el Consejo evitando la expectación que hubiera habido si hoy mismo hubiese citado á los ministros.

Que es el sistema del Sr. Sagasta. El Consejo se celebrará mañana, pero no asistirá D. Venancio por no llegar á Madrid hasta el sábado. Así quedará el recurso de decir que faltando dos ministros el de la Gobernación y el de Marina no se pueden tomar acuerdos de cierta trascendencia y si hay materia suficiente para un conflicto ministerial en la sesión de mañana, sufrir otro aplazamiento.

Anoche á última hora circuló la noticia de que en la provincia de Lérida se había levantado en armas una partida de carlistas compuesta de 40 hombres.

La versión era demasiado grave para que desde el primer momento y sin comprobación se le diese crédito; así es que me apresuré á tratar de comprobarla, resultando que en los centros oficiales se negaba en absoluto que tuviese la menor exactitud.

Es posible que diese origen al rumor un telegrama recibido por el gobierno, en el que se decía que los centinelas del Castillo de Salsona, en Seo de Urgel, por haber visto anteanoche algunos bultos hicieron disparos, cundiendo inmediatamente la alarma por las guardias de las fortalezas de aquella población, pero resultando al fin que no había pasado nada, ni tenía ningún fundamento lo de los disparos de los centinelas.

Pocas horas después de haber circulado el rumor de que al principio de este apartado me hago eco, quedaba ya de todo punto desvanecido.

A pesar de lo que se ha dicho estos días en contra, insístese en que no habrá por ahora modificación en el gabinete, pues aun cuando se cree que en el próximo Consejo se acordará la entrada del señor Becerra en el ministerio de Fomento, como éste se halla vacante, no sufrirá ninguna alteración la forma en que se halla constituido el actual gobierno.

Para después, es decir, para cuando estén planteados los presupuestos se anuncia una modificación ministerial no muy extensa, pues se reducirá probablemente á la salida del ministerio de los señores Lopez Dominguez y D. Venancio Gonzalez entrando en Guerra el general Chinchilla y en Gobernación el Sr. Capdepón. La cartera que este dejará vacante, que es la de Gracia y Justicia se confiará seguramente á un ex-ministro demócrata.

Se ha hablado estos días de inteligencias entre carlistas y republicanos para combatir la situación y como es natural con objeto cada uno de dichos partidos de echar el gato al agua, como comúnmente se dice, logrado el desprestigio del actual gobierno.

Dícese también que los conservadores se reunirán en Biarritz el próximo domingo para tratar con el Sr. Cánovas de la conducta que deben seguir durante el actual verano.

También en Biarritz se da como cosa probable que los progresistas celebrarán una conferencia, á la que asistirán los prohombres del partido para ponerse de acuerdo acerca de varios puntos que al mismo interesan.—El Corresponsal.

Madrid 11 de Agosto de 1893.

## Los nuevos generales

El marqués de Ahumada

Las cumbres de Anghera, el reducto de Isabel II, Castillejos y Wad Rás, fueron testigos del valor del teniente general ascendido el domingo á este empleo.

El marqués de Ahumada cayó herido en el campo de batalla, y luchó diferentes veces con el entusiasmo y la fe con que lo hicieron los héroes que mandó O'Donnell, y que llegaron hasta las mezquitas de Tetuán.

El ataque de las posiciones carlistas de San Pedro Abanto, le valió el empleo de brigadier.

Ya había luchado años antes con los rebeldes de Málaga, á los que derrotó.

Fué ayudante del difunto duque de la Torre, y segundo cabo de la Capitaneía general de Filipinas y después de la de Aragón.

Tiene muchas recompensas por méritos de guerra, y servicios especiales que prestó á su patria en ocasiones distintas, y es tan cumplido caballero como militar valiente.

D. Luis Cappa y Bejar

Formó parte del glorioso ejército de expedición en Africa que reverdeció las hazañas antiguas de nuestro pueblo.

Cappa estuvo en Sierra Bullones, Castillejos, Alturas de la Condesa, Monte Negro, Asmir, Cabo Negro y en la toma del Campamento de Muley el Abbas á las puertas de Tetuán, y en todas partes se distinguió por su arrojo.

Asistió también al combate de Wad Rás y regresó á España con los lauros conquistados en tan heroica lucha.

Tanto en Africa, como peleando contra los carlistas en el Norte y en el Centro, el coronel Cappa demostró gran valor y excelentes condiciones para el mando.

En 1869 batió á los que formaban las partidas republicanas de Andalucía, y peleando

contra los carlistas, asistió mandando una columna, al reñido combate de Sierra del Perdón.

Persiguió á los batallones francos que se sublevaron en Galicia; formó parte del Ejército de Filipinas y desempeñó los cargos de gobernador militar de Seo de Urgel, jefe de brigada de las Vascongadas, primer teniente fiscal del Consejo Supremo de Guerra, secretario del mismo, y otros en los que puso de relieve sus especiales dotes de ilustración é inteligencia.

Posee varias recompensas por mérito extraordinario adquiridas en campaña, y es orador brioso y escritor distinguido.

Su hoja de servicios, donde se relata la brillante historia militar del nuevo general de división, puede servir de ejemplo á muchos.

D. Jacinto de León y Barreda

En la guerra de Cuba se batió denodadamente por la integridad de la patria.

Es gentil hombre de S. M., y ha desempeñado diferentes mandos, demostrando sus excelentes condiciones para el mantenimiento de la disciplina.

En Cuba mandó una columna contra los enemigos de la patria á los que derrotó en Raiz de Yovo, río Servayo y en la toma de Matagua.

Mandando el regimiento del Rey, estuvo de operaciones en Santa Clara, atacando enérgicamente á los insurrectos en Palma Sola, donde les venció igualmente que en la loma de San Joaquín, en la que hizo prisioneros al mulato Rivas, uno de los principales caudillos de la sublevación.

De regreso en la Península, mandó el escuadrón de Escolta Real y el regimiento de Cazadores de Alfonso XII.

Cuenta treinta y ocho años de efectivos servicios, nueve en el empleo de general de brigada y ha sido gobernador militar de Zamora, Pontevedra y Vigo.

D. José Valenzuela y Ferrer

Asistió á la campaña de Cuba, formando parte del ejército que fue á Santo Domingo donde se batió con valor en las acciones de Marias, Arroyo de Salinas, Chacón y Barahona.

En la gran Antilla estuvo dieciocho años, alcanzando varios empleos por sus servicios á la patria.

Luchó en muchos combates que se libraron en distintas partes de aquella isla, y en la acción de San Ulpiano salvó á una columna que estaba sitiada.

Tales hechos debían merecer recompensa, que justamente le ha sido concedida.

D. Luis Mackenna y Benavides

En Llinás de Marcuello (Alto Aragón) fue recompensado por su valor batiéndose contra los republicanos que mandaba Moriones en 1867.

Muchas veces combatió después en la guerra civil, y en todas demostró sus altas dotes militares obteniendo varios empleos durante la lucha con los partidarios de don Carlos.

Ha desempeñado diferentes mandos, distinguiéndose en el exacto cumplimiento del deber militar, con el culto que heredó de su padre, el general ilustre ya fallecido.

D. Francisco Cabello y Echenique

Era oficial del 5.º Regimiento de Artillería, de guarnición en la corte cuando los sucesos de 1856.

Militar de valor y hombre de ciencia, se ha distinguido por sus trabajos geodésicos.

Tiene varias recompensas, y era uno de los jefes que honraban el digno cuerpo de Artillería.

D. Pedro Cornel y Cornel

Africa fué también el teatro de sus hazañas, y en Anghera, Sierra Bullones, Castillejos, Alturas de la Condesa, Cabo Negro, Monte Negro, río Asmir, Sierra Bermeja, Torre Keili, Samsa y Wad Rás, luchó heroicamente, haciendo toda aquella campaña tan gloriosa para el Ejército español.

La cruz de San Fernando adornó su pecho.

Después tomó parte en la guerra civil y en la de Cuba, y fueron pocas las batallas donde no se encontró, luchando siempre con gran entusiasmo.

D. Enrique López Hilana

Cataluña fué su teatro de operaciones, y más tarde Cuba.

En ambas campañas luchó como bizarro militar, amante de su patria y de los

prestigios del Ejército, y fué recompensado dignamente por su valor.

La Anguila, Sábana, Miranda, Río Piloto, Jimaguayo y otros puntos de la tierra cubana, fueron testigos de su arrojo.

D. José Ramos Navarro

En Cataluña luchó con los facciosos con valor poco común, y en Africa contribuyó al brillo que alcanzaron las armas españolas.

En Tetuán, Sierra Bermeja, Wad-Rás y otras acciones, se batió con verdadero heroísmo, y anhelando defender siempre la patria, marchó á Cuba, donde en los combates de Nuevas de Jobón y de la Reforma luchó con el ardor de siempre.

D. Julio Domingo Bazán

También defendió á su patria en Cuba, y á su Rey en el Norte.

En Sigüemea, Cuchilla del Majá, Mandinga, Loma Alta y otras acciones, patentizó sus dotes militares y su extraordinario arrojo.

Literato y escritor militar, su nombre es tan conocido en el Ejército como en los Ateneos y en la prensa. Habla con la misma elocuencia que escribe y goza de grandes simpatías en el Ejército.

## Exposición Universal

Internacional de Madrid de 1894

Hemos recibido, y reproducimos con gusto, el siguiente escrito que trata del importante proyecto cuyo título encabeza estas líneas y cuya realización es muy deseada y de gran utilidad para todos los Españoles, el cual se llevará á efecto en la primavera de 1894, después de muchos y perseverantes trabajos por parte de los directores del mismo.

La iniciativa individual, patrióticamente secundada por el Gobierno y patrocinada por S. M. la Reina Regente y por caracterizados personajes de la política, de las ciencias, las artes, la banca, la industria, el comercio y todas las fuerzas vivas del país, ha sabido llevar con tanto acierto su plan, que ya se dispone del magnífico «Palacio de la Industria y de las Artes», otorgado por el Gobierno para dicha Exposición por RR. OO. de 23 de Mayo de 1893 y 15 de Febrero del corriente año, cuyo edificio tiene más de 20.000 metros cuadrados destinados á instalaciones, disponiéndose también de grandísimo espacio de terrenos en los alrededores de aquél, donde se edificarán los pabellones de Agricultura, alimentación y demás precisos, estableciéndose asimismo en ellos jardines, recreos, cafés y todo cuanto en Certámenes de esta índole se hace necesario.

Respecto al concurso del Extranjero, puede asegurarse que será extraordinario, dado el aplauso con que han acogido la idea los Representantes diplomáticos y consulares de todas las Naciones y el afán con que los productores é industriales de las mismas, solicitan antecedentes para ocuparse de sus instalaciones.

El referido Certamen, además de la utilidad general que reportan todos los de su clase, al constituir verdaderos museos de artes, industrias y oficios, donde puede estudiarse el gusto estético y los adelantos de carácter práctico; y en los cuales el comerciante, el productor y el industrial hacen resaltar su inteligencia y actividad; tendrá para los españoles y americanos doble importancia, porque habrá de estrechar más y más los lazos que unen á España con América; abriendo ancho campo al comercio mútuo, contribuyendo además poderosamente á que se vea por cuantos asisten á estos Concursos ó estudian sus resultados que dichas Naciones teniendo grande y excelente producción en todos los ramos, pueden competir dignamente con las demás del mundo y aun hacerles servicios positivos.

El Reglamento de la referida Exposición, sus tarifas, clasificación de productos y lista de los señores que forman el Consejo, de todo lo cual hemos recibido varios ejemplares, se facilitan á cuantos los pidan en el indicado Palacio de la Industria y de las Artes—Paseo de la Castellana—Madrid.

Tendremos á nuestros lectores al corriente de todo lo que se refiera á este trascendental proyecto, que desde luego cuenta con nuestras simpatías.

## Alrededor del mundo

De la ciencia á la bailarina y de la bailarina á la ciencia.—El último estudio de Koch.—Observaciones notables sobre el cólera.—La influencia decisiva del agua.—Cien bienhechor.—Victoria derrota del emperador Guillermo.—Cómo se ha portado.—Su falta de corrección.—Los estauques y las charcas y el pronóstico del tiempo.—Barómetro seguro.—¿Qué se agiten los englenas virides!—Un catador regio.

El doctor Koch, después de sus ruidosos amores con una bailarina, y que con gran escándalo del mundo científico le hicieron abandonar, no sólo su laboratorio, sino también su honrado hogar conyugal, ha vuelto á los estudios que le hicieron célebre.

Sobre el cólera, que por desgracia continúa siendo el tema de actualidad, acaba de publicar un estudio donde aparecen probados dos hechos verdaderamente notables.

El primero es la influencia de la filtración del agua sobre la propagación del cólera.

El año pasado Hamburgo, Altona y Wandsbeck fueron las ciudades donde la epidemia hizo estragos mayores en Europa. Por su contigüidad las tres forman en realidad una sola población; pero los casos ocurridos en Altona y Wandsbeck fueron todos en gente que había ido de Hamburgo. ¿Cómo se explica que formando las tres ciudades una misma población con igual suelo, igual clase de habitaciones é idéntico género de vida, se cebara el cólera en una de ellas y dejara indemnes á las otras dos? Koch resuelve el misterio explicando que cada una de ellas se alimentaba de agua de tres manantiales distintos: el agua de Altona y de Wandsbeck lle ga filtrada al vecindario; el agua de Hamburgo, tomada del Elba, es distribuida sin haber sido filtrada previamente. El hecho es notable; pero existe otro todavía más concluyente en favor de los efectos de la filtración para evitar el cólera. Entre Hamburgo y Altona hay una calle cuyas casas de la acera derecha se proveen de agua de Hamburgo, mientras que las de la acera izquierda se surten de agua de Altona: en las casas de la derecha el cólera produjo innumerables víctimas; en las de la izquierda no hubo ni un atacado. El cólera trazó una línea perfectamente definida entre los barrios surtidos de agua filtrada y los que se proveen de agua sin filtrar; diríase que la epidemia había tenido á la vista el plano de la distribución de aguas. El estudio ha sido hecho con la minuciosidad de un experimento de laboratorio y como comprende un campo de observación de más de 100.000 almas, su valor es indiscutible.

El otro hecho notable que se deduce de las observaciones de Koch es que las capas de arena no bastan para operar una filtración perfecta: una capa de cien es lo que realiza mejor que nada este tan deseado objeto en las filtraciones naturales. El cieno había sido tenido hasta ahora como foco de infecciones perniciosas; Koch desmiente la teoría, lo considera como el mejor filtro, y lo único que recomienda es que no pase su capa de ciertas dimensiones y que se le analice diariamente, para ver qué clase de gérmenes contiene. Cuanto al agua, declara el sabio bacteriólogo que toda agua filtrada que contenga más de cien gérmenes por centímetro cúbico no debe entrar en los depósitos.

El emperador Guillermo, por donde quiera que va no siembra más que conflictos con su impetuosa y su espíritu dominante y orgulloso, acaba de hacerse el hombre más popular de Inglaterra. Sabido es que pretende ser maestro en todo: en artemilitar, en caza, en enseñanza, en modas, en pesca y hasta en teología. Desde hace tres años aspiraba al campeonato del *yachting* é iba todos los veranos á la isla de Wight á competir con su yate *Meteor* en las célebres regatas de Cowes, cuyo premio equivale al *blue ribbon* de las carreras de caballos del Derby.

Tres años había sido derrotado, y este verano en las dos primeras carreras había sufrido igual desgracia: el monarca alemán estaba furioso.

Por último, llega la tercera, la decisiva. El príncipe de Gales, su vencedor perpetuo encarga á la tripulación de su yate *Britannia* que se deje ganar por el *Meteor*, que, como de costumbre, va mandado por Guillermo III en persona. Pero se alista en las regatas un yate tan bueno como el del príncipe de Gales, el *Walkyrie*, cuyo dueño, inglés de pura sangre, no quiere de jarse ganar por ningún alemán, aun cuando este sea el propio emperador. Y el *Walkyrie* gana, dejando no poco distanciado el yate imperial.

Guillermo III se muere de los puños de rabia al ver las aclamaciones con que los miles de espectadores saludan la victoria de la embarcación inglesa y las sonrisas irónicas con que acogen la derrota de Alemania.

Dos horas después de las regatas la junta de jueces recibe una protesta firmada por el emperador: el *Walkyrie* había dado la vuelta á la boya virando á la izquierda en vez de hacerlo á la derecha, y á juicio de Guillermo III esta maniobra invalidaba al *Walkyrie* para obtener el premio. La costumbre es, con efecto, que los yates á la derecha, pero en los estatutos del club no hay nada consignado sobre esta materia, y además el *Walkyrie* no había ganado tiempo, virando á la izquierda, ni había estorbado á la marcha del *Meteor*, que se hallaba muy atrás.

La junta, sin embargo, cediendo á la presión del príncipe de Gales, que por asunto tan baladí no quería hacer de Guillermo III un enemigo encarnizado de Inglaterra, invalidó la carrera del yate inglés y otorgó el premio al del emperador de Alemania.

El público inglés se ha indignado con éste motivo, y declara que la conducta del emperador es, no ya sólo poco limpia ó poco correcta, sino *ungentlemanly*, es decir, impropia de un caballero.

Las personas que tienen un estanque algo descuidado ó una charca cerca de su casa no necesitan barómetro ni pronósticos de meteorólogo para saber la clase de tiempo que hará: tienen á mano el barómetro y el meteorólogo más seguros.

Cuando el agua toma un color verdoso, con fuerte producción de burbujas, no cabe la menor duda de que se aproxima la lluvia, y á medida que es más intenso el verde, será más fuerte y más duradera la lluvia.

Los autores de estos pronósticos, seguramente según demuestra la experiencia, son unos infusorios á quienes los zoólogos han puesto el apodo de Englena Virides, describiéndolos como «flagelados y de cuerpo contráctil.»

No vendría mal que estos días los Englena Viridis empezaran á enturbiar el agua.

Porque con el calor que hace, un poco de lluvia sería recibida con general contento.

El príncipe de Gales es el mejor inteligente en vinos que hay en Europa; si le quitasen el trono el día de mañana, podría ganarse una bonita renta ejerciendo la profesión de catador.

Sus dos especialidades son los vinos blancos de Burdeos y el Champagne seco.

Bebiendo con los ojos cerrados varias copas seguidas de distintas bodegas, puede ir diciendo la marca especial de cada una.

Hay en el mundo poquísimos catadores de profesión que puedan hacer otro tanto. Se reconoce que el príncipe tiene el paladar tan refinado como su gusto en cuestión de mujeres, que también ha acreditado de manera quizá demasiado ruidosa.

WANDERER

## Estación Enotécnica

de España en Londres

Boletín semanal

La estadística de Aduanas correspondiente al mes de Julio último manifiesta una importación de vinos en el Reino Unido que asciende á 1.006,038 galones (45,729 hectolitros), de los cuales 679,159 galones (30,871 hectolitros) son de vino tinto y 326,879 galones (14,358 hectolitros) son de blanco, valorado el total en 365,555 libras esterlinas.

Esta cantidad total se halla formada del modo siguiente, según las distintas procedencias:

España, vino tinto	116,630 galones
» blanco	130,609 »
Francia » tinto	290,353 »
» blanco	118,899 »
Portugal	173,504 »
Italia	47,948 »
Australia	44,937 »
Holanda	39,491 »
Alemania	29,461 »
Madera	2,873 »
Poseciones inglesas de Africa	1,348 »
Otros países	9,985 »
Total	1,006,038 galones

Comparando estas cantidades con las importadas durante el mes de Julio del año pasado, y refiriéndonos sólo á los países que introducen vinos en mayor cantidad, resulta: Un aumento de 47,233 galones de tinto español y una disminución de 6,107 galones en el vino blanco (Jerez y sus similares); de igual manera ha aumentado la importación de tintos franceses en 14,664 galones y disminuido sus blancos en 2,067 galones; los vinos italianos han experimentado una baja de 1,055 galones y los de Portugal han disminuido en 78,425. Australia supera este año al pasado en 14,743 galones.

Durante los siete meses que van transcurridos del año actual, las importaciones se elevan á la cifra de 8,853,875 galones (402,449 hectolitros), 6,073,293 (276,059 hectolitros) de tinto y 2,780,582 (126,399

hectolitros) de blanco, de las procedencias siguientes:

España, vino tinto	940,120 galones
» blanco	1,204,044 »
Francia » tinto	2,531,193 »
» blanco	991,248 »
Portugal	1,919,130 »
Australia	305,168 »
Italia	236,102 »
Holanda	263,458 »
Alemania	212,907 »
Madera	43,560 »
Poseciones inglesas del Sur Africa	11,518 »
Otros países	145,427 »
Total	8,853,875 galones

Da la comparación entre estas cantidades y las correspondientes á igual período del año anterior resulta una disminución de 1.731,313 galones en la cantidad de vinos importados y una baja de 392,563 libras esterlinas en los valores asignados en la Aduana á los vinos introducidos.

Han aumentado: los tintos españoles en 49,298 galones, los blancos franceses en 84,043, los vinos austrianos en 97,628, los de Holanda en 11,490, Madera en 2,230, posesiones inglesas del Sur Africa en 1,692 y otros países en 2,515 galones.

Han disminuido: los blancos españoles en 188,257, tinto francés en 42,252, vinos portugueses en 1,643,065, italianos en 51,600 y vinos alemanes en 55,035 galones.

El mercado de pasas de Corinto se ha encontrado bastante desanimado durante la presente semana, y las escasas operaciones efectuadas con dicho artículo, han sido á los precios siguientes: Clase Provincial, de 15 á 19; las de Patras, de 22 á 26; las de Gulph, de 23 á 28, y las de Vostizza, de 25 á 33. Las Corintas añejas, de 16 á 23 chelines por quintal inglés, según clase y condición.

Con las Valencias muy pocas transacciones se han efectuado en esta semana. Hoy día se cotizan las de la clase selecta de 18 á 19 chelines por quintal inglés.

Para las pasas tintas no ha habido demanda durante la semana y no se ha efectuado operación alguna con dicho artículo.

En el mercado de pasas Sultanas, la demanda es mucho más favorable al presente. Las cotizaciones hoy día son: Esmirna comunes, á 19; inferiores ordinarias, á 20; ordinarias y buenas ordinarias, de 21 á 22; las buenas, de 24 á 28, y las selectas, de 30 á 38. Las de Grecia, inferiores ordinarias de 24 á 25; ordinarias, de 28 á 30, y las buenas, de 31 á 34. Las de Persia añejas, á 18 chelines por quintal inglés.

Todas las anteriores cotizaciones son por quintal inglés (112 libras netas é incluidos los derechos de Aduana, que en las Corintas (pasas de grosella) son 2 chelines y 1/4 % por quintal, y en las restantes (Valencias, Tintas, Sultanas, Griegas y Persas) son 7 chelines y 1/4 % por la misma unidad.

Los mercados de frutas frescas y hortalizas se hallan al presente en un estado muy desfavorable y bastante ruinoso para muchos de los importadores, pues, efecto del aumento tan grande en los arribos, los precios han bajado considerablemente.

Las cotizaciones al presente en la plaza de Londres son hoy día como sigue: Naranjas de Valencia, de 4 á 7 1/2. Cebollas de Oporto, de 5 á 6 1/2. Limones de Nápoles, de 10 á 26; los de Palermo, de 12 á 14 1/2; los de Valencia, de 8 á 15, y los de Lisboa, de 2 á 5 chelines por caja, Melocotones de Francia, de 6 á 8 peniques por cajita pequeña. Piñas de San Miguel, de 1 1/2 á 2 chelines por piña. Uvas de Lisboa, de 6 á 9 1/2 chelines por medias cajas; las de Almería castizas, de 4 1/2 á 11 chelines por barril, y las de Dania, de 1 3/4 á 5 chelines por la misma unidad. Manzanas de Oporto, de 1 á 5 chelines por caja. Tomates de Lisboa, de 5 á 8 1/4 chelines por medias cajas, y los de Valencia, de 2 á 13 chelines por banasta de 16 cajitas. Melones de Sanlúcar, de 1 á 3 peniques por melón, y los de Valencia, de 2 á 4 chelines por caja. Peras de Francia, de 1 1/2 á 6 3/4 chelines por caja.

En el mercado de Liverpool las cotizaciones al presente son: Naranjas de Nápoles, de 8 á 26; Limones de Palermo, de 7 á 11 1/4; los de Mesina, de 11 á 15; los de Nápoles, de 9 1/2 á 22, y los de Lisboa, de 1 á 7 3/4. Melones de Valencia, de 2 á 7 chelines por caja. Tomates de Lisboa, de 5 á 7 chelines por medias cajas; los de Valencia, de 3 á 9 peniques por cajita pequeña, y los de Francia, á 2 chelines por caja. Avellanas de Barcelona, de 25 á 25 1/2 chelines por saco, y las del Brasil, de 25 á 28 chelines por quintal inglés. Uvas de Lisboa, de 5 á 8 chelines por medias cajas; las de Almería castizas, desde 1 1/2 hasta 11 3/4 chelines por barril, según clase y condición, y las de Dania, desde 1 1/4 hasta 9 1/2 chelines por barril, pero de menor capacidad que los de la anterior procedencia. Manzanas de Oporto, de 1 á 6 chelines por caja, y las de Lisboa, de 1 3/4 á 6 1/2 chelines por medias

cajas. Cebollas de Oporto, de 5 á 6 3/4; las de Valencia, de 4 1/2 á 7 chelines por caja; las de Egipto, de 4 3/4 á 5, y las de Malta, á 5 chelines por quintal inglés.

Las operaciones efectuadas con frutas y hortalizas en los demás mercados del Reino Unido, durante la presente semana, han carecido de importancia y la mayoría sobre géneros obtenidos en las plazas de Londres y Liverpool, y no importados directamente á aquellos mercados.

Londres 11 de Agosto de 1893.—El Director accidental, Valentín de la Peña.

## NOTICIAS

De las islas

Andrag

Va dando el resultado aménisimo que en mi última auguraba la serie de funciones organizadas en el Teatro Roca por la compañía de aficionados. Ayer fué la concurrencia aun más numerosa y mayores la animación y los plácemes á los jóvenes artistas. Púsose en escena *Flor de un día* y *El payo y el centinela* desempeñado por la señorita Sarvera y los señores Mover, Riera (Juan y Gabriel) Terrades, Juan y Mandilego. Una y otra composición merecieron del auditorio frecuentes aplausos.

Amenizó los entreactos la música del pueblo, cuya reciente organización no podía hacer augurar el brillante estado en que se presenta, estado que ha de mejorar aun en gran manera cuando empiecen á tomar parte activa una porción de jóvenes aficionados que con tal objeto empezaron á poco sus estudios.

En la dirección general de la escena y recabando para sí gran parte del éxito se ve la influencia inteligente de nuestro buen amigo D. Pedro Ferrer que con gusto dedica á la organización de estas diversiones educativas el poco tiempo que le dejan libre sus tareas facultativas.

Nuestra cordial enhorabuena á todos los organizadores deseándoles continuación de éxitos.—C.

## De la Capital

Por el Ministerio de la Gobernación, con fecha 11 del actual ha sido nombrado auxiliar temporero de la Dirección de Sanidad del puerto de Mahón con el haber de 120 pesetas mensuales, D. Jerónimo Huerta.

Por el mismo centro y con la propia fecha ha sido nombrado cabo auxiliar celador temporero de la Dirección de Sanidad del de Ciudadela con el mismo haber don Florencio Ogas.

No basta que los muchachos de esta ciudad, discólos y malcriados hasta dejarlo de sobra, molesten al vecindario con sus acostumbradas impertinencias y diabluras en la vía pública, sino que para completar su fama y merecerla mejor, se meten ya en los zaguanes de las casas los cuales dejan hechos una pocilga. Y si por acaso alguna persona celosa de su casa y de su limpieza los echa ó amonesta, todavía la reciben con insultos, burlas y á veces á padrazas.

El barrio en que más amenudo se ofenden estos espectáculos es el del Socorro con sus calles circunvecinas.

La zanja ó sangría abierta en el piso del paseo del Borne para cambiar la cañería del gas, continuaba ayer en el mismo concepto anterior, sin ser repuesta en el ser y estado que tenía antes.

Esta demora causa que continúa el mal efecto producido por aquella obra y la molestia que sufre todo aquel que atraviesa distraído la zanja.

Se halla ya casi totalmente derribada la iglesia que fué de las Monjas de la Consolación. No quedan ya más que los zócalos ó arranques de las paredes y jambas de las puertas, dejando ver lo que será aquella plaza de holgada y espaciosa así que se hayan retirado los sillares y escombros que todavía ocupan gran parte de su superficie.

Se encuentra en esta ciudad, donde se propone pasar una corta temporada, descañando de sus trabajos literarios, nuestro distinguido paisano D. Miguel Mir, Presbítero, de la Real Academia Española.

Ayer á las primeras horas de la tarde el Juzgado de Instrucción del Distrito de la Catedral, se constituyó en la redacción de *El Noticiero Balear*, para instruir las primeras diligencias en la denuncia que ha presentado el Sr. Fiscal interior.

El escrito denunciado es un remitido fechado en Luca que publicó anteayer dicho periódico.

Santimos el percance.

El martes por la mañana mientras oía la misa en la iglesia de Santa Magdalena la tropa del regimiento de Filipinas, le dió un accidente á uno de los soldados, el cual fué sacado de la iglesia por un cabo y acompañado después al cuartel.

Mañana por la noche tendrá efecto en la plaza del Vapor, del arrabal de Santa Catalina un baile de boleros desempeñado por las cuadrillas que dirigen Leandro y Agustinet.

Este baile es costeado por los concurrentes de la fiesta que dedican á S. Magín algunos vecinos de aquel barrio.

Añoche á cosa de las nueve, viniendo por la carretera del Terreno una multitud de velocipedistas montados en sus respectivas máquinas, al llegar al puente denominado de San Magín, casi todos cayeron al suelo, lastimándose unos, causando averías otros en las bicicletas y todos indignándose al ver la proccadicia y mala intención con que han sido colocadas en medio de la vía gruesas piedras con visible objeto de producir aquel daño, que en efecto produjeron.

Se está viendo el desamparo en que se tiene el derecho concedido á los aficionados á montar velocipedos, á los cuales han sido señalados deberes que han cumplido hasta hoy religiosamente.

Esta noche á la hora de costumbre la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.º—Paso doble La Espada de Honor, Juarranz.
2.º—Sinfonía de la ópera Semiramis, Rossini.
3.º—Fantasía de la ópera Lohengrin, Wagner.
4.º—Waltz Las Campanas de Carrión: Perelló.
5.º—Tango del Gorro Frigio, Nieto.

Nuestro apreciado amigo D. Luis Mestre nos ha invitado á visitar la galería de cuadros de los cuales es autor su difunto padre D. Juan, y que están de manifiesto en la antigua casa Priam de Villalonga, calle del Call, número 1.

Dichos cuadros se ponen á la venta, siendo las horas de exposición de 10 de la mañana á una de la tarde.

A las 9 de la mañana de ayer fondó en nuestro puerto procedente de los de Alicante é Ibiza, el vapor Unión con la correspondencia, 15 pasajeros y carga completa entre la cual llevaba más de 1000 carneros.

La guardia civil ha prestado estos días los servicios siguientes:

—En San Antonio de Ibiza detuvo el día 11, á dos vecinos de 21 y de 24 años respectivamente que sosteniendo una reyerta disparó el primero una pistola contra su adversario hiriendo á Antonio Ribas Cardona (a) de La Torre y acometiendo al propio tiempo á Juan Torres Costa con una cuchilla, causándole una herida en la espalda siendo puestos los dos primeros á disposición del Juzgado de Ibiza con las armas y trasladados los heridos al hospital.

—En la noche del 13 del que cursa y sobre las 10 de la misma presentóse al mismo cuerpo Juan Torres Torrós (a) Rayet, manifestando que á la orilla del camino transversal del bosque Can Pedro Vildas de S. Juan del término de Ibiza, había encontrado á un sujeto tendido en el suelo y moribundo al cual llamó sin que le respondiere. Personóse el Juzgado en dicho sitio hallando ya cadáver á dicho individuo que resultó ser el de Pedro Mari Mari (a) Tirrit de 19 años, todo ensangrentado, teniendo á su lado una cuchilla de grandes dimensiones también llena de sangre.

Practicadas por la guardia civil las pesquisas consiguientes, á las 20 horas capturó á dos jóvenes, que tenían 19 y 16 años respectivamente, ocupándoles un cachorrillo muy grande y la vaina del cuchillo encontrado cerca del cadáver, confesando uno y otro que habían cometido el crimen por cuestiones amorosas.

—También detuvo en Algaida á las 7 de la mañana de ayer y puso á disposición del Juzgado de dicha villa, á un pastor por haber causado varias contusiones con un bastón á sus convecinos Gabriel Amengual Galabert y Gabriel Amengual Sastra al obligarle éstos que saliere de una propiedad de los mismos donde sin permiso apacentaba una manada de corderos.

—Y por último en la propia villa entregó á dicho Juzgado dos hermanos varón y hembra por haber amenazado el primero con un revolver á Buenaventura Barceló Pou y haber producido la segunda al mismo Barceló varios pinchazos con unas tijeras mientras duraba la reyerta.

Sobre las seis y media de la tarde de ayer, en la carretera de Iaca y punto denominado los Hostals Nous, ocurrió una reyerta entre dos hombres, de unos 63 y 59 años respectivamente, saliendo uno de ellos con una pequeña herida en la cabeza, de la cual fué curado en la casa de socorro del Ayuntamiento.

Los contendientes han sido citados para comparecer ante la Alcaldía.

A las primeras horas de la noche fueron ayer conducidos á Capuchinos un hombre que en completo estado de embriaguez se encontró en la puerta del Gobierno, y un mendigo de unos 80 años, sin domicilio y que andaba abandonado, al cual, según noticias, se trata de hacer ingresar en la Casa de Misericordia.

Quéjase y con razón muchas personas de la escasa seguridad y nula comodidad que disfrutan los que tienen que ir en las diligencias de algunos pueblos, llegando al extremo de cometer los conductores ciertos intolerables abusos, como el de llevar anteayer uno de dichos vehículos la friolera de quince pasajeros donde sólo hay puesto para poco más de la mitad.

Como un ejemplo que acaso tenga pocos imitadores en España y acaso como ejemplo sin ejemplar en nuestra nación, daremos la noticia de que el Ayuntamiento de la villa de Campos, en esta isla de Mallorca, ingresó ayer en la Caja especial de primera enseñanza de ésta provincia, las cantidades correspondientes al primer trimestre del corriente año económico que contienen los haberes y demás emolumentos de sus maestros y maestras de primera enseñanza.

Añoche á las ocho y media fué conducido á la última morada el cadáver del joven Rafael Roselló y Perelló, sargento del regimiento de Filipinas, fallecido en la madrugada de ayer, víctima de una penosa dolencia.

Compusieron el cortejo veinte y cuatro buerfanitas del Temple, los soldados de la compañía del finado con velas encendidas, seis sacerdotes castreases planideros y el féretro, conducido por el coche de segunda clase, era cubierto por una rica corona mortuoria, que se nos dijo fué costeada por sus compañeros de armas.

Presidía el duelo el capitán de su compañía, con los demás oficiales de la misma, y las cuatro cintas que pendían del féretro eran llevadas por un cabo ó sargento de cada una de las tres armas y uno de la guardia civil.

Muchos sargentos y cabos de todas las armas é institutos del ejército venían detrás de los oficiales y completaban el acompañamiento un número extraordinario de amigos y conocidos del difunto y de su familia, formando un lucido cortejo.

Tenga Dios en su seno el alma del infortunado joven.

El lunes ocurrió en Luchmayor un alboroto causado por haber sido sacadas fuera de un baile que se verificaba al aire libre en la vía pública tres mujeres á las cuales no se quiso decir el motivo de semejante desaire.

Sopóñese con fundamento que fué cuestión de ser de contra partit, esto es, porque pertenecían á distinto bando político de aquel á que estaban afiliados los organizadores del baile.

Resina una mucha miseria política en los pueblos rurales.

Noticias del ejército.

Ha sido ascendido á primer teniente de infantería, el que lo era segundo del regimiento de Filipinas D. José Ibáñez Cano.

Se ha autorizado al Gobernador militar de Mahón é isla de Menorca para que celebre el ajuste del arreglo y construcción del mueblaje necesario para el edificio y residencia de esta autoridad, satisfaciendo su importe á plazos de 100 pesetas mensuales.

El Isleño nos hace saber que «el vapor Balear salió de Braiia ó se despachó el 29 de Julio y vino con patente limpia visada por el cónsul general de España, en la que se anotaba que allí no se padecía enfermedad alguna sospechosa; y contando con esa nota y con que el carácter de la dolencia de los enfermos tripulantes de dicho buque quedaba reconocido y diagnosticado, el Sr. Gobernador que viene mereciendo los más sentidos plácemes de los que hacen justicia á su proceder en materia sanitaria, obró como las circunstancias requerían y como llevamos explicado.»

Ya se ha averiguado parte del segundo punto, esto es, que según declaración oficial del Cónsul de Braiia, extendida el día 29 del mes pasado, no existía enfermedad alguna sospechosa en dicha población.

Pero como hemos visto durante los años anteriores que á los buques procedentes de puertos oficialmente limpios, se les imponían severas medidas de desinfección higiénica, que acaso se prolongaban por más de tres días, ó se les despachaba para Cabrera, aunque no hubiesin tenido á bordo ningún enfermo de cualquier otra enfermedad; y como vemos que se detiene á otras procedencias limpias, aunque por más corto tiempo, nos pareció que valía la pena de llamar la atención, sobre el asunto de referencia, sin atacar ni censurar á nadie.

Es en realidad curioso lo que acontece con las discusiones periodísticas al uso. Empiézase por un punto concreto y á la primera réplica ya se han involucrado infinitud de cuestiones ajenas á la que se discute y sobre todo al interés del público.

De esta manera, sólo porque ni el público ni El Isleño no puedan creer que refulmos tímidamente el entrar en estos accidentes laterales, nos hacemos cargo de sus aseveraciones para decirle que es completamente inexacto que nuestro número se cierre á las diez de la noche, cosa que ni por excepción ha sucedido, siendo muchos los días que se trabaja aún á las últimas horas de la madrugada.

A la consideración de todos, por ser hecho público, dejamos el juzgar acerca de si este año no ha habido motivo para sobrecargar la nota epidémica, en la forma á que nos tenía acostumbrados El Isleño, y convertirse en súbito panagrista de las medidas adoptadas, con lo cual pasamos á copiar el siguiente párrafo, que también nos dedica:

«Los demás escarceos con que el colega fantasea, echándose de puritano, huelgan en boca de quien tiene acreditada su «fiara iadependencia»—como dijo en cierta ocasión Las Baleares—en materia de asuntos de público interés. Ejemplo: la latente cuestión de las aguas entre el Sindicato y el Ayuntamiento, de la que no ha dicho una palabra.»

Ni nos la echamos de puritanos, ni hemos hecho más que defender nuestra conducta, tachada de alarmista por el colega, cuyo testimonio debimos tachar á su vez invocando la notoria inconsecuencia, unánimemente reconocida, entre sus campañas sanitarias de los años anteriores y su silencio del presente.

Nuestra independencia no es fiara, sino la necesaria en la prensa. Y hace poco honor esta vez á la facundia del colega que, para calificarla, haya tenido que acudir á la frase de Las Baleares, que tuvo su correctivo inmediato y contundente, sin réplica hasta ahora. Además es completamente falso que LA ALMUDAINA no haya dicho una sola palabra en la cuestión de aguas.

Fué el primer periódico en anunciar y descubrir los trabajos de los Sres. Molina y Malbarty; reprodujo cuantas noticias nuevas é interesantes añadió la prensa local; y sobre todo, se ocupó, no por medio de sueltos incoloros sino por medio de artículos bien meditados (números del 21 y 23 de Junio último) en la cuestión del acto realizado por la Alcaldía cerrando los cafés y fiolas de la acaquia y contrariando de frente, con valentía, una opinión aduladora mejor que dirigida por algunos periódicos; independencia, esta última, que no es tan fácil de obtener en cierto público y cierta prensa que calló embebada ante los milagros de Saquah.

Así nos hemos ocupado de la latente ó palpitante cuestión de las aguas (ya que latente significa, según el Diccionario, oculta y escondida) y así lo entregamos en definitiva, esperando la solución del tiempo.

Si El Isleño duda de nuestra independencia, no titubee. Nosotros le invitamos á hacerlo en el terreno de la publicidad, renunciando desde ahora, previa y formalmente, á todos los medios de defensa personal ó judicial que pudieran cabernos. Manifieste concretamente, precisamente, con todas sus letras, el motivo, la razón, el lazo ó la persona que haya podido ligar nuestra independencia en la cuestión de aguas, que después ya nos haremos cargo de ello en nuestras columnas.

Todo lo que no sea esto, que hoy mismo esperamos, es deslizar una insinuación sin la valentía que supone la calumnia manifiesta.

La Junta de Sanidad

Ayer á las once de la mañana, se reunió en el despacho del Sr. Gobernador de esta provincia la Junta provincial de Sanidad, con objeto de celebrar la sesión para que había sido convocada.

Leyóse el acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se acordó el nombramiento de Subdele-

gado de Farmacia del distrito de Manaco á favor de D. Juan Servera, residente en Artá que la había solicitado.

Acordóse igualmente dirigir una comunicación á la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación, pidiendo de manifiesto la conveniencia de que no sea suprimida la Dirección de Sanidad del puerto de Sóller.

Quedó enterada de las comunicaciones que dirigió á dicha Junta la Comisión provincial, haciéndole saber que se había acordado subvencionar con 600 pesetas las que deben realizarse en el lazareto de Alcudia y con 400 pesetas las que han de verificarse en el de Sóller.

No habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La Comisión Provincial

En la sesión celebrada el lunes 14 del actual por la Comisión provincial se adjudicó la subasta de las obras de ensanche del departamento de mujeres dementes del Hospital de esta provincia á D. Guillermo Ramón por la cantidad de 13.000 pesetas, siendo desechadas las proposiciones de D. José Riera y D. Nadal Salamanca.

El resto de la sesión fué dedicado por completo al estudio de la situación económica de la provincia y á la administración de los establecimientos benéficos, levantándose á las 2 menos cuarto.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Bolsa de Madrid

Madrid 14, 4:30 t.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Deuda perpétua al 4 p. interior, Id. id. al 4 p. exterior (1891), Id. amortizable al 4 p., Billetes de Cuba (1888), Acciones del Banco de España, Tabacos.

Cambios

Barcelona 16, 4 t.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 4 p interior, 4 p exterior, 4 p amortizable, Cubas (86), Coloniales, Nortés, Francias, Madrid, París, Renta francesa, Londres, Francos, Libras.

Pasatiempos

- ¿Qué es lo que más satisfacción puede causar á una mujer?
-Su propia belleza.
-No, señor: la fealdad de las otras.

Estadística

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Calmosa en parte y acelajada, densa y húmeda.
Horizonte.—Brumoso y arrebolado al E y S y claro al O.
Idem del viento.—Brisa suave del S.O.
Idem del mar.—Llana, y rizada.
Buques á la vista.—Ninguno.
Vigía de Portopi.—Sin señal.
Cordero.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 8.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 18.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 50.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.
Día 9
Bueyes, 8.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 18.—Ovejas, 7.—Borregos, 0.—Corderos, 57.—Cabraa, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en Santa Cruz dedicadas á Santa Elena; Exposición á las seis; á las diez misa mayor con sermón por D. Mateo Garau, Cura-Párroco de Puigpuent. Por la tarde, los actos de coro y por la noche, continuación de la novena de su Titular y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, por la noche, el ejercicio de la adoración de las cinco llagas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

Obituary notice for Doña Juana María Simó y Sastre, who has died. Includes text: DOÑA JUANA MARIA SIMÓ Y SASTRE HA FALLECIDO, Su desconsolado esposo, hijo, hijas, hijos políticos, hermana, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones, asistir al rosario que se rezará esta mañana á las 8 y á la conducción del cadáver que se verificará media hora después; y pasado mañana á las 10 y media el funeral para sufragio de su alma en la Iglesia del Socorro; por lo que recibirán especial favor.



FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que se repite desde el 1.º de Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES

Table with financial data including 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS' with various entries and prices.

Table with exchange rates and other financial data, including 'exterior', 'amortizable', 'bas 86', etc.

BOLETÍN METEOROLÓGICO
Día 16 de Agosto—9 mañana
Barómetro, 755.9 mm.
Temperatura seca, 26.6 grados.

HOJAS DEL CALENDARIO
AGOSTO
Novilunio el 11
Cuarto creciente el 19
Sale el sol á las 5 h. 10
Pónese á las 6 h. 57

FERIAS DE MALLORCA
ABRIL.—Domingo, 23, Sta. María.—MAYO, Domingo, 7, Sineu.
JULIO.—Domingo, 18, Felanitx.
AGOSTO.—Domingo, 15, Sineu.
SEPTIEMBRE.—Domingo, 17, Manacor.
OCTUBRE.—Domingo, 1.º, Lluchmayor.
NOVIEMBRE.—Domingo, 5, Inca.
DICIEMBRE.—Domingo, 10, La Puebla.

CONDICIONES Y PRECIOS bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO
Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8.
Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante.

BOCA
La curación del DOLOR DE MUELAS y la hermosura de la BOCA se logran siempre con el uso de la MENTHOLINA DENTÍFRICA
que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL
CURACIÓN DE LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO
Aprobado y recomendado por la M. I. A. Médico-Farmacéutica DE BARCELONA
EL ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL es considerado por las eminencias médicas como el mejor de los preparados para la completa y radical curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos ya sean agudas ó crónicas.

RESTAURADORAS
El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganés y pepsina.

NO MÁS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (con sumativas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

ACADEMIA PREPARATORIA
del año de ampliación
para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho
(1.º y 2.º curso)
BAJO LA DIRECCIÓN de D. JAIME DOMENECH
Profesor auxiliar del Instituto
Sol, 55

MAQUINAS PARA COSER
NAUMANN
SUPERIORES Á TODAS LAS CONOCIDAS
PARA FAMILIAS E INDUSTRIALES
NUEVOS Y VARIADOS MODELOS
VENTAS Á PLAZOS
COMELLAS Y C.º
Cererols, 11 y Rincón, 6

UNA OPERACIÓN PARTICULAR
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombras la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos.
Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

BALNEARIO BALEAR
San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre número 1
Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etcétera, abierto al servicio público desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

ALMONEDA.—La habrá de muebles que no llevan un año de uso, el próximo sábado á las 4 de la tarde, en la calle de Apuntadores, número 50. 2-1
NODRIZA.—Una de 28 años de edad de sea encontrar criatura para lactar. Informar, Antonio Nova, calle de San Magín 78, en Santa Catalina. 3-1

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS
LINIMENTO FORMIGUERA
EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL
Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehueros, vejigas, tumores frios, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.
Se vende en las principales farmacias
AL POR MAYOR E. FORMIGUERA Y C.º Tallers, 22.—BARCELONA
Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

VENTA.—Está para vender la casa número 16, de la calle de Santa Ponza, en el caserío de Son Serra, consistente en planta baja, piso principal con bastantes y buenas habitaciones, porches habitables en parte y una extensión de terreno de 322 destres, poblado de almendros, naranjos y árboles frutales de varias clases, con agua bastante para riego y riego. Para informes, General Barceló, número 9. 15-10
PRENDIZ.—Se necesita uno en el salón de Salvá, Plaza del Teatro, 7. 5-1

SUBASTA VOLUNTARIA.—El día 26 de Agosto corriente á las 12 de su mañana se rematarán en pública subasta, si la postura acomoda á los señores vendedores y en junto ó por separado, las dos fincas siguientes situadas en el término de la villa de Andraigosa: 1.ª Una porción de tierra con una casa y cuadra situada en el Puerto número 69. Y 2.ª un predio con casa rústica, huerto noria y campo con arbolado, llamado 'Son Bosch' dicha subasta se realizará en el despacho del Notario de esta ciudad D. Guillermo Sancho, en poder del cual obran los títulos de propiedad y el pliego de condiciones de la subasta. 3-1-a
PARA MARSELLA Saldrá de este puerto la semana entrante el veloz velero polacra gol-ta
SAN ANTONIO capitán D. Antonio Castañer. Admite carga á flete para dicho punto. Informarán á bordo y los Sres. Garau y Rigo, Marina número 32 5-1
DOLOR DE MUELAS Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental de G. Barutud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco.—Depósito general: Centro farmacéutico.

VENTA.—De una finca de recreo situada en 'Son Anglada'. Consta de una casa de gran capacidad con magnífico jardín, otra casa rústica y dos cuarteradas de terreno de labranza. Informarán en esta imprenta. 2-v-8-10